

Grupo Atlántico

Desde el año 1996, el departamento del Atlántico fue incursionado por diferentes grupos de autodefensas sin que existiera un asentamiento de base: cometían sus ilícitos, generalmente homicidios selectivos asociados con subversión o narcotráfico, y luego retornaban a su lugar de origen.

Debido a la expansión de las Autodefensas que resultó ser apresurada, surgió la necesidad de tener un grupo autónomo y de la región, que controlase el departamento, y que pudiera hacer frente a los grupos insurgentes que con sus milicias urbanas y redes de apoyo e inteligencia hacían presencia en el área metropolitana de Barranquilla y en el resto del departamento del Atlántico.

En el año 2001, alias “Jorge 40” nombra como comandante del Grupo Atlántico, a Wilson Posada Reales, conocido con los alias de “Pablo” o “Tomas”, quien fue capitán de la Policía Nacional, retirado de la Institución por mala conducta. El cual fue asesinado por las Farc en el año 2.002.

Su estructura fue distribuida por áreas que más adelante serían conocidas como “comisiones”. Además nace la zona Metropolitana, conformada por los municipios de Barranquilla y Soledad, a cargo de alias “Moncho”; la zona Centro, que comprendía los municipios de Baranoa, Galapa y Polonuevo, asignada a alias “Toto”; La zona Oriental, comprendida por los municipios de Malambo, Sabanagrande, Palmar de Varela, Santo Tomás, y pueblos de la franja oriental del Río Magdalena, asignados a Oscar Ortiz, alias “el Sargento Ortiz”, quien fuera miembro de la Policía Nacional, posteriormente asesinado en el año 2006, en la ciudad de Barranquilla.

En el 2003, llega Edgar Ignacio Fierro Flores, conocido con el alias de “Antonio”, capitán retirado del Ejército Nacional, a tratar de poner orden

a la zona que se encontraba en una situación delicada y caótica, este como estrategia inicia organizando las comisiones, toda vez, que consideraba que no contaba con el suficiente personal para cubrir las áreas rurales del departamento del Atlántico y de este modo, procede a dividir su área de injerencia en 10 comisiones, comprendiendo el área de injerencia el departamento del Atlántico y el municipio de Sitionuevo – Magdalena, las Comisiones fueron las siguientes

1. Comisión Metropolitana.
2. Comisión Magdalena
3. Comisión Oriental
4. Comisión Centro
5. Comisión Dique o Vía la Cordialidad.
6. Comisión Vía al Mar o Costanera.
7. Comisión del Mercado
8. Comisión de la Gasolina.
9. Comisión de Inteligencia.
10. Comisión Política.

A principios del año 2004, luego de organizar las reseñadas comisiones, Edgar Ignacio Fierro Flores, alias. “Antonio”, bautiza el Frente con el nombre de “José Pablo Díaz” en honor del desaparecido comandante Wilson Posada Reales, alias “Pablo”.

La desmovilización de dicho Frente tuvo lugar el día 08 de marzo de 2006, en el corregimiento de Chimila del municipio del Copey, en el departamento del Cesar.